



Einladung zur Veranstaltung „Finanzkrise – Konsequenzen für die Europäische Union“

Liebe Freundinnen und Freunde des Netzwerks Mannheimer Kreis e.V.,
Liebe Mitglieder der Sozialdemokratie in der Pamina-Region,

auch der Beginn des Jahres 2012 wird von der Bewältigung der internationalen und europäischen Finanz- und Wirtschaftskrise bestimmt. Die Europäische Union hat Nachbesserungsbedarf: Die Währungsunion – einer der bedeutendsten Bausteine der Europäischen Integration – wurde nicht im ausreichenden Maße von wirtschafts- und haushaltspolitischen Abstimmungsmaßnahmen zwischen den Mitgliedstaaten begleitet. Zwar fordert der Stabilitäts- und Wachstumspakt, der bereits seit 1997 geltendes EU-Recht ist, von den Euro-Ländern, Haushaltsdefizite und die öffentliche Verschuldung zu begrenzen, doch die Mitgliedstaaten spielten nach ihren eigenen Regeln. Die globale Finanzkrise hat nun viele europäische Länder in schwere Not gebracht und die Debatte um die solidarische Bewältigung der Krise in einer europäischen Union mit gemeinsamer Identität in Gang gebracht. Vor diesem Hintergrund stellt sich die Frage der finanzpolitischen Koordination in der Eurozone sowie der effektiven wirtschaftspolitischen Abstimmung innerhalb der gesamten EU mit besonderer Dringlichkeit. Wie können die starken Ungleichgewichte in der Wettbewerbsfähigkeit der EU-Mitgliedstaaten ausgeglichen werden? Wie schreiten die Reform- und Konsolidierungsbemühungen in den Defizitländern voran? Wie ist die bisher aufgestellte wirtschaftspolitische Reform-Agenda der EU zu bewerten? Darüber wollen wir intensiv diskutieren mit

**Peter Simon,
Mitglied des Europäischen Parlamentes**

Die Veranstaltung findet statt am

**am Donnerstag, den 19. Januar 2012
um 19:00 Uhr im Nebensaal der „Grötzinger Ratsstuben“,
Niddastraße 9, im Begegnungszentrum Karlsruhe-Grötzingen**

Wir freuen uns auf einen informativen, europapolitischen Auftakt in das neue Jahr!

Mit freundlichen Grüßen,

Parsa Marvi für das Team NemaK

Anfahrtsbeschreibung:

Die Begegnungsstätte liegt im Ortszentrum von Grötzingen bei Karlsruhe. Die Anfahrt ist bequem mit dem Auto oder mit öffentlichen Verkehrsmitteln möglich.

Anfahrt mit der Bahn: Mit den Stadtbahnlinien S4 und S5 erreichen Sie von der Stadtmitte Karlsruhes aus den Grötzingen Bahnhof in ca. 12 Minuten. Danach ca. 3 Minuten zu Fuß in Richtung Ortsmitte / Rathausplatz.

Anfahrt mit dem Auto: Die Begegnungsstätte verfügt über eine kostenfreie Tiefgarage. Wenn Sie auf der B3 zwischen Durlach und Weingarten die Ausfahrt Grötzingen nehmen gelangen Sie direkt in die Ortsmitte.

Das Netzwerk Mannheimer Kreis e.V. versteht sich als zeitgemäße Beteiligungsform am politischen Diskurs. In unserem Verein sind alle Interessierten eingeladen, sich mit aktuellen Themen aus Politik, Wirtschaft und Gesellschaft auseinander zu setzen. Unsere Veranstaltungen sind von offenem Meinungs Austausch geprägt. Die Mischung aus spannenden Themen, hochkarätigen Referenten und engagierten Teilnehmern sorgt für eine lebhaftere Streitkultur. Fernab von Parteipolitik bieten wir Ihnen die Gelegenheit, Ihr Wissen zu vertiefen und progressive Denkanstöße mit zu entwickeln. Darüber hinaus haben Sie die Möglichkeit, mit den Referenten ins direkte Gespräch zu kommen.

Netzwerk Mannheimer Kreis e.V.

Postfach 10 35 24 · 70030 Stuttgart

<http://www.nemak.de>